
2023年接家谱仪式讲话说(大全5篇)
在日常学习、工作或生活中，大家总少不了接触作文或者范
文吧，通过文章可以把我们那些零零散散的思想，聚集在一
块。范文书写有哪些要求呢？我们怎样才能写好一篇范文呢？
下面是小编帮大家整理的优质范文，仅供参考，大家一起来
看看吧。

接家谱仪式讲话说篇一

大家上午好！我是新字辈第33世孙陈凯，在33世孙中本算不
上学业有成、事业有成，让我发言确实诚惶诚恐。

编修家谱是家族发展历程中的大事，我知道修谱已有两年有
余，编委会的长辈做了许多艰苦细致的工作。在取得阶段性
成果的今天，我首先向编委会的前辈和倡议、关心、支持修
谱工作的所有宗亲致以崇高的敬意！

随着历史变迁、时代发展，我们敦行堂陈氏宗亲流动性非常
大，有些宗亲可能已迁徙至千里、万里之外了，编修家谱意
义重大。

家谱具有传承文明、正史补正、宣扬名人、聚宗睦族等作用。
观本族，一世祖请于朝而作家谱，宋高宗赐金钱谱，并命史
官汪藻作序，令我非常感动。史臣汪藻承圣上之命在族谱序
中写到“家声四锐，赫赫播扬，世不乏人”使我等众后生深
受鼓舞。序文我不一一宣读了，总之看完全文深有感悟。孙
中山先生说过：“由于家族的团结，扩充到国家民族的大团
结，这是中国人才有的良好的传统观念，应当加以发扬和利
用。”

兴是实现中国梦的坚强基石。作为陈氏后辈和所有前辈一样，
我热切期望全族宗亲人同努力，把我们的家谱、家族发扬光



大，为子孙后代留下宝贵的精神财富，为族人的发展创造更
大的动力。有宗亲曾提议修建陈氏宗祠，我本人非常赞成，
并愿力尽所能予以支持。为了更好地推动今后宗祠修建、宗
亲联系及与其它堂号陈氏或其它姓氏宗族交流，建议本次会
议就成立“敦行堂宗亲联席会秘书处”予以讨论。希望各地
敦行堂陈氏后裔在今后要加强联系、互相鼓励、互相学习，
为弘扬陈氏家族的优良族风不断努力，为当地和家乡的经济
社会发展贡献力量！

接家谱仪式讲话说篇二

在延令陈氏敦行堂祭祖暨续修宗谱颁谱庆典上的发言 各位来
宾、各位宗亲：

大家上午好

！我是新字辈第33世孙陈凯，在33世孙中本算不上学业有成、
事业有成，让我发言确实诚惶诚恐。

编修家谱是家族发展历程中的大事，我知道修谱已有两年有
余，编委会的长辈做了许多艰苦细致的工作。在取得阶段性
成果的今天，我首先向编委会的前辈和倡议、关心、支持修
谱工作的所有宗亲致以崇高的敬意！

随着历史变迁、时代发展，我们敦行堂陈氏宗亲流动性非常
大，有些宗亲可能已迁徙至千里、万里之外了，编修家谱意
义重大。

家谱具有传承文明、正史补正、宣扬名人、聚宗睦族等作用。
观本族，一世祖请于朝而作家谱，宋高宗赐金钱谱，并命史
官汪藻作序，令我非常感动。史臣汪藻承圣上之命在族谱序
中写到“家声四锐，赫赫播扬，世不乏人”使我等众后生深
受鼓舞。序文我不一一宣读了，总之看完全文深有感悟。孙
中山先生说过：“由于家族的团结，扩充到国家民族的大团



结，这是中国人才有的良好的传统观念，应当加以发扬和利
用。”

兴是实现中国梦的坚强基石。作为陈氏后辈和所有前辈一样，
我热切期望全族宗亲共同努力，把我们的家谱、家族发扬光
大，为子孙后代留下宝贵的精神财富，为族人的发展创造更
大的动力。有宗亲曾提议修建陈氏宗祠，我本人非常赞成，
并愿力尽所能予以支持。为了更好地推动今后宗祠修建、宗
亲联系及与其它堂号陈氏或其它姓氏宗族交流，建议本次会
议就成立“敦行堂宗亲联席会秘书处”予以讨论。希望各地
敦行堂陈氏后裔在今后要加强联系、互相鼓励、互相学习，
为弘扬陈氏家族的优良族风不断努力，为当地和家乡的经济
社会发展贡献力量！

最后，衷心祝愿家族繁荣富强，各位来宾、各位宗亲幸福安
康！ 谢谢！

尊敬的各位领导、各位来宾、老师们、同学们， 大家下午好！

出席关爱基金发放仪式的还有：爱心企业负责人代表、受资
助的学生及其家长。让我们以热烈的掌声欢迎各位领导、同
学和嘉宾的到来!

这次我们乡关爱基金将帮扶41名贫困学生、儿童，根据受援
助的青少年学生、儿童的学习实际，划分小学、初中、高中3
个类别，并按照类别分别给予400元、500元、600元的资金帮
扶。

下面进行第一项议程，有请乡关工委执行主任李世万致辞。

大家欢迎。

同学们，长江后浪推前浪，江山辈有精英出。我相信！你们
一定会不辱历史赋予的使命，不负凉姜父老的期望，勤奋学



习，艰苦奋斗，勇于创新，立志成才，为辉煌的明天贡献自
己的青春、智慧和力量。

建议：每轮选择五个代表上台领取基金，其余在后台发放

接家谱仪式讲话说篇三

尊敬的各位宗长、宗亲，各位来宾：

你们好!

清明时节雨绵绵，杨氏家族敬祖先;肇公后裔续修谱，爆乐齐
庆合成天。 在这山花烂漫、春意盎然、万物生辉的阳春三月，
在这风光优美、人杰地灵、生机勃勃的老家——下杨，参加
杨氏六修族谱峻工庆典活动，本人感到无比的幸福和快乐。
在此，请允许我代表景聪房迁出的杨氏宗亲对六修族谱的园
满成功表示热烈的祝贺，对各位宗长、宗亲致以崇高的敬意。
对热心于修谱事宜并为修谱事宜付出了辛勤劳动的各位宗亲
表示由衷的感谢。 参天之木，必有其根，绕山之水，必有其
源。各位宗亲：尽管历史的岁月无情地把我们分开在各个不
同的乡镇和山村角落，但永远都隔不断我们同一个祖宗，同
一脉相存的亲情，我们都是怀着一个共同的心愿和共同的梦
想相聚在一起，来参加这个隆重的族谱峻工庆典，这既是对
我们祖人深切的缅怀，也是构建和谐家族的美好开端。续修
族谱的完成，能使更多的族人对杨氏家族历史和文化有更多
的认识和了解，更是为杨氏家族搭建一个交流合作、沟通情
感、共创美好未来的平台。使我们增进了友谊，沟通了感情。
共同构建了一个团结友爱、无私奉献、人丁兴旺、人才辈出、
相互理解、相互帮助的杨氏大家庭。

翻开杨氏家谱、家史，不难发现我们的家族有两大特点：

其一，杨氏族人耿直厚道，清清白白，不会献媚取宠，鄙视
拍马奉承，行贿受贿，只会老老实实做事，堂堂正正做人。



这正是我们杨氏家族代代相传的门风。 其二，杨氏族人素来
善于学习，勤于思考，尚文习武，具有忠君爱国的高尚品格，
并享有广泛的社会美誉。

历史上，杨氏家族代出名人，杨姓称帝者有十几人，如杨坚
建立隋朝，历任二帝，五代时，杨行密创建吴国，历任四帝
等等，除了称帝称王者外，历史上还在文化、科技、军事、
政治上涌现了许许多多杰出的人才。如战国时期的哲学家杨
朱、杨修等，东汉末有文学家杨修，特别是唐、宋朝时期。
我们的祖先更为辉煌过、显赫过。如唐代杨氏任宰相者就
有11人，宋代以杨继业为首的杨家将，忠君报国，杨延昭、
杨文广等三代均为北宋名将，杨家将的故事现已家喻户晓、
人人皆知。我们的祖先杨震公，是名声最大的古代杨姓名宦。
勤奋好学，博览群经，东汉时有“关西孔子”的称誉。历任
荆州刺史、涿郡太守、司徒、太尉等职。其“四知”(天知、
神知、我知、子知，何谓无知?)拒贿成名言佳句。这也是我
们杨氏清白堂的堂名的由来。至今共和国时代也出过不少名
人，如共和国开国上将杨勇、杨至成、杨成武、杨得志等4人，
曾任中华人民共和国主席的杨尚昆，最早获得诺贝尔奖的美
籍华人杨振宁，中国第一个搭乘神舟五号飞船上天的杨利伟，
还有很多很多，为此，我们杨氏后人应感到由衷自豪和骄傲!

今天我们杨氏后裔都在以一种发自内心的怀祖之情缮谱、修
谱、续谱，这一壮举它体现的是不忘历史、颂扬祖先、传承
家族良风、激励后人、奋发努力的思想和精神。毫无疑问，
这与当今社会所倡导的凝聚人心、构建社会主义和谐社会是
一脉相承、完全吻合的。是时代进步的必然要求。

在此，我提议，不论是哪一支杨氏家族的后裔，今后一定要
加强联系、交流沟通，互相鼓励，互相学习，为弘扬杨氏家
族的优良族风奋发努力。相信我们杨氏家族一定会再振雄风，
不久的将来，政界要员一定会有我们肇基公的后裔，两院院
士一定有我们肇基公的后裔，乃至诺贝尔奖获得者也可能有
我们肇基公的后裔，亦一定会出千千万万个千万富翁乃至亿



万富翁!

杨氏家族的后裔们，让我们共同勉励吧!

最后，祝愿杨氏家族兴旺发达，与日月同辉，与天地共存，
万岁、万岁、万万岁!祝愿各位宗长、宗亲，各位来宾身体健
康，事业大发，合家欢乐、万事胜意。

谢谢大家!

接家谱仪式讲话说篇四

在延令陈氏敦行堂祭祖暨续修宗谱颁谱庆典上的发言各位来
宾、各位宗亲：

大家上午好！

我是x字辈第xx世xxx，在xx世算不上学业有成、事业有成，让
我发言确实诚惶诚恐。

编修家谱是家族发展历程中的大事，我知道修谱已有两年有
余，编委会的长辈做了许多艰苦细致的工作。在取得阶段性
成果的今天，我首先向编委会的前辈和倡议、关心、支持修
谱工作的所有宗亲致以崇高的敬意！

随着历史变迁、时代发展，我们敦行堂陈氏宗亲流动性非常
大，有些宗亲可能已迁徙至千里、万里之外了，编修家谱意
义重大。

家谱具有传承文明、正史补正、宣扬名人、聚宗睦族等作用。
观本族，一世祖请于朝而作家谱，宋高宗赐金钱谱，并命史
官汪藻作序，令我非常感动。史臣汪藻承圣上之命在族谱序
中写到“家声四锐，赫赫播扬，世不乏人”使我等众后生深
受鼓舞。序文我不一一宣读了，总之看完全文深有感悟。孙



中山先生说过：“由于家族的团结，扩充到国家民族的大团
结，这是中国人才有的良好的传统观念，应当加以发扬和利
用。”

我想，也正是基于这种情怀，陈氏族人在漫漫的历史长河中，
祖祖辈辈将家谱的缮修工作延续到了今天，并以此来教育后
代铭记祖先、不忘根源，厚德敦行凝聚亲缘。缮谱、修谱、
续谱，彰显的正是不忘历史、颂扬祖先、传承族风、激励后
人的思想和精神。这与当今社会所倡导的凝聚人心、构建和
谐社会是一脉相承的，可以说家族振兴是实现中国梦的坚强
基石。作为陈氏后辈和所有前辈一样，我热切期望全族宗亲
人同努力，把我们的家谱、家族发扬光大，为子孙后代留下
宝贵的精神财富，为族人的发展创造更大的动力。有宗亲曾
提议修建陈氏宗祠，我本人非常赞成，并愿力尽所能予以支
持。为了更好地推动今后宗祠修建、宗亲联系及与其它堂号
陈氏或其它姓氏宗族交流，建议本次会议就成立“敦行堂宗
亲联席会秘书处”予以讨论。希望各地敦行堂陈氏后裔在今
后要加强联系、互相鼓励、互相学习，为弘扬陈氏家族的优
良族风不断努力，为当地和家乡的经济社会发展贡献力量！

最后，衷心祝愿家族繁荣富强，各位来宾、各位宗亲幸福安
康！谢谢！

接家谱仪式讲话说篇五

在延令陈氏敦行堂祭祖暨续修宗谱颁谱庆典上的发言各位来
宾、各位宗亲：

大家上午好!

我是x字辈第xx世xxx，在xx世算不上学业有成、事业有成，让
我发言确实诚惶诚恐。

编修家谱是家族发展历程中的大事，我知道修谱已有两年有



余，编委会的长辈做了许多艰苦细致的工作。在取得阶段性
成果的今天，我首先向编委会的前辈和倡议、关心、支持修
谱工作的所有宗亲致以崇高的敬意!

随着历史变迁、时代发展，我们敦行堂陈氏宗亲流动性非常
大，有些宗亲可能已迁徙至千里、万里之外了，编修家谱意
义重大。

家谱具有传承文明、正史补正、宣扬名人、聚宗睦族等作用。
观本族，一世祖请于朝而作家谱，宋高宗赐金钱谱，并命史
官汪藻作序，令我非常感动。史臣汪藻承圣上之命在族谱序
中写到“家声四锐，赫赫播扬，世不乏人”使我等众后生深
受鼓舞。序文我不一一宣读了，总之看完全文深有感悟。孙
中山先生说过：“由于家族的团结，扩充到国家民族的大团
结，这是中国人才有的良好的传统观念，应当加以发扬和利
用。”

我想，也正是基于这种情怀，陈氏族人在漫漫的历史长河中，
祖祖辈辈将家谱的缮修工作延续到了今天，并以此来教育后
代铭记祖先、不忘根源，厚德敦行凝聚亲缘。缮谱、修谱、
续谱，彰显的正是不忘历史、颂扬祖先、传承族风、激励后
人的思想和精神。这与当今社会所倡导的凝聚人心、构建和
谐社会是一脉相承的，可以说家族振兴是实现中国梦的坚强
基石。作为陈氏后辈和所有前辈一样，我热切期望全族宗亲
人同努力，把我们的家谱、家族发扬光大，为子孙后代留下
宝贵的精神财富，为族人的发展创造更大的动力。有宗亲曾
提议修建陈氏宗祠，我本人非常赞成，并愿力尽所能予以支
持。为了更好地推动今后宗祠修建、宗亲联系及与其它堂号
陈氏或其它姓氏宗族交流，建议本次会议就成立“敦行堂宗
亲联席会秘书处”予以讨论。希望各地敦行堂陈氏后裔在今
后要加强联系、互相鼓励、互相学习，为弘扬陈氏家族的优
良族风不断努力，为当地和家乡的经济社会发展贡献力量!

最后，衷心祝愿家族繁荣富强，各位来宾、各位宗亲幸福安



康!谢谢!


